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As 09:00 (NOVE) HORAS DO DIA 3 1  DE MAIO DE 2022, NO 
PLEN~RIO LUTHGARDS LIMA VERDE SITO, NA AVENIDA JOS~ 
FARES LOPES, S/N, SOB A PRESID~NCIA DO VEREADOR LUiS 
ALVES DE ARA~JO REUNIU-SE A C~MARA MUNICIPAL DE ORS 

+  % 4  

EM SESSAO DE ABERTURA PRESENCIAL DO TERCEIRO PERIODO 
LEGISLATIVO DE 2022. EM SEGUIDA O PRESIDENTE CONVIDOU 0 
EDIL CLAUDEMIR RODRIGUES VIEIRA SEGUNDO SECRET~RIO A 
FAZER A CHAMADA NOMINAL DOS VEREADORES. APS A 
CHAMADA NOMINAL DOS EDIS PRESENTES, CONSTATOU-SE AS 
PRESENQAS DOS SEGUINTES PARES: ANDESON CANDIDO VIEIRA; 
CESAR CAETANO DA SILVA; CLAUDEMIR RODRIGUES VIEIRA; 
FRANCIEUDO BARBOSA NUNES; FRANCISCO SAMUEL 
NASCIMENTO ROM~O; JO~O JOAQUIM DA SILVA FILHO; LUIS 

, 

ALVES DE ARAUJO; MANUEL FERNANDO DE SOUSA BELMINO; 
NELCO RODRIGUES C~NDIDO FILHO; PORFIRIO VIANA 
RODRIGUES JUNIOR. HAVENDO NUMERO REGIMENTAL DE EDIS 
PRESENTES, 0 PRESIDENTE DECLAROU ABERTA A SESS~O. EM 
SEGU IDA CONFIRMOU A PRESENA DO PROCURADOR DO 
MUNICIPIO DR. HUMBERTO JUNIOR,  REPRESENTANDO O AUTOR 
DA MAT~RIA, E NA OCASI~O FEZ OS DEVIDOS E NECESS~RIOS 
ESCLARECIMENTOS A CERCA DO PROJETO E RESPONDEU A 
TODOS OS QUESTIONAMENTOS. LOGO APS, SOLICITOU QUE 
FOSSE FEITA A LEITURA DO EXPEDIENTE .  PROJETO DE LEI N. 
261/2022 - AUTOR GOVERNO MUNICIPAL -- AUTORIZA O CHEFE 
DO EXECUTIVO MUNICIPAL A DELEGAR AS ACES E SERVI~OS 
DE SANEAMENTO BASICO EM LOCALIDADES RURAIS OU DE 
PEQUENO PORTE DO MUNICIPIO DE ORS - CEAR~ PARA O 
SISTEMA INTEGRADO DE SANEAMENTO RURAL DA BACIA 
HIDROGR~FICA JAGUARIBE E SUAS ASSOCIAQ~ES FILIADAS, E 
D~ OUTRAS PROVID~NCIAS. EM SEGUIDA O PRESIDENTE 
ENCAMINHOU AS COMISS~ES. PARECERES: COMISS~O DE 
CONSTITUICO E JUSTIKA - O  PRESIDENTE MANIFESTOU-- SE PELA 
APROVA~~O. EXPRESSOU CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE E 

1 

(88) 3584-1480 
ADMINISTRATIVO@CAMARAOROS.CE.GOV.BR AVENIDA JOS~ FARES 

PRESIDENCIA@CAMARAOROS.CE.GOV.BR LOPES, n SIN CENTRO 

CONTABILIDADE@CAMARAOROS.CE.GOV.BR CEP: 63520-000, ORS-CE 



* ' �ff C/;f'ARA MYNICIPAL 

·K ' 'ORS 'I  

%,  $  LEGISLATTVO FORTE 
"o 6co" E TR~NPARENTE 

FAMILIARES. SEGUNDO A SRA. VANUZA S~O S ALGUMAS 
COISAS QUE GERALMENTE SOFREM MUDAN<;AS E PRECISA SER 
APROVADA UMA NOVA LEI, MAS QUE N~O CAUSAM IMPACTO. 
NA REUNI~O QUE ACONTECEU COM O SISAR UMA DAS 
SUGEST~ES FOI SE A GEST~O MUNICIPAL N~O PODERIA ISENTAR 
O PONTO QUE TEM O CONTADOR DA ILUMINAQ~O PBLICA 
SERIA UMA TAXA QUE IR IA D IMINU IR .  COMO ~ UMA ATIVIDADE 
RURAL PODERIA ELES CRIAREM UM PROJETO ISENTANDO ESTE 
PONTO. SOBRE AS DUAS ASSOCIA~ES, COM O APOIO DO 
ASSESSOR JURIDICO E O PROCURADOR DO MUNICIPIO, PARA 
QUE INTERCEDESSEM JUNTO A ENEL A TRANSFORMAR ELAS, JA 
QUE AS OUTRAS S~O TODAS RURAIS,  QUE ~  COBRADO O ICMS 
QUE J~ ~ UMA TAXA QUE ~  ACRESCIDA E QUE SERIA DIMINUiDA. 
SOBRE O ESTREITO HA UM SERVIDOR CEDIDO DA PREFE ITURA 
QUE RECEBE UMA T AXA DO SISAR ,  FO i  DEST A FORMA QUE A 
VANUZA ORIENTOU PARA QUE ELES PUDESSEM ESTA AGINDO 
PARA DIMINU IR  AS TAXAS. 0 RELATOR MANIFESTARAM - SE PELA 
APROVAC~O. DESTACOU QUE ERA DE GRANDE IMPORT~NCIA 
E QUALQUER PROJETO APRESENTADO NA CASA TEM QUE SER 
AVALIADO E ESTUDADO COM MUITA ATEN~~O. OS 
VEREADORES S~O PREPARADOS E O FAZEM. O MEMBRO 

MANIFESTOU SE PELA APROVA~~O. PRESTOU 
CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE E FAMILIARES. NA ~POCA EM 
QUE AINDA NAO ERA VEREADOR, FO i BEM DISCUTIDO SOBRE OS 
30 ANOS DE CONCESS~O E CONTINUA ACHADO UM ABSURDO 
PORQUE TIRA A POSSIBILIDADE DE NO FUTURO OUTRA 
ORGANIZAQ~O SIMILAR AO SISAR QUE PUDESSE EST~ 
PRESTANDO O SERVI~O E COMUNIDADE N~O PODER TER 
PREFER~NCIA POR OUTRA ORGANIZAQ~O, TENDO EM VISTA 
QUE H~ MUITAS RECLAMAQES DO SISAR. TAMB~M FOI DITO 
QUE PARA ADQUIR IR ALGUNS F INANCIAMENTOS ATE DE 
FUN DOS INTERNACIONAIS A LEI T INHA QUE SER DEST A FORMA , 
N~O SABE SE ~ VERDADE, MAIS SO ASSESSORADOS POR 
PESSOAS QUE ENTENDE. PELO QUE ENTENDEU A PART IR DA 
APROVA~O DESTA LEI FICA INEXIGIVEL A CHAMADA P~BLICA 
PARA O CONV~NIO SE A ASSOCIAC~O E O SISAR ESTIVER DE 
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ACORDO A PREFEITURA PODE APROVAR, AT~ PORQUE NO 
EXISTE OUTRA EMPRESA QUE ATUE NA REGI~O. SOBRE O 
ESGOTO, ENTENDIA QUE CASO HAJA UM CONVENIO TAMB~M 
ENTRE A ORGANIZAQ~O DA SOCIEDADE CIVIL SEJA 
ASSOCIAQ~O OU ONG E O SISAR PARA ELA ADMINISTRAR 
AQUELE SERVI~O DE ESGOTO, MAS SE ADMINISTRAQ~O TIVER A 
PREFERENCIA POR ELA FAZER ESTA MANUTENQ~O ENT~O O 
SISAR N~O ATUA, FICAVA MUITO DIRECIONADO A 
ADMINISTRAQ~O PBLICA DECIDIR AONDE E QUE O SISAR VA 
ADMINISTRAR NAQUELA COMUNIDADE, NO PROJETO CONSTA 
COMUNIDADES RU RA IS E UR BANAS ENT AO OS DISTRITOS FAZEM 
PARTE. SE NO ESTIVER ENGANADO A CAGECE S OPERALIZA 
SE TIVER MAIS DE 500 UNIDADES DE CONSUMO, IGARI ENTRA 
POR EST~ INTERLIGADO A GUASSUSS~. EM ORS A SEDE E 
GUASSUSS~ S~O CAGECE E OS DEMAIS SER~O SISAR. 
COMISS~O DE FINAN~AS E OR~AMENTO - O PRESIDENTE 
MANIFESTOU SE PELA APROVAQ~O. PRESTOU 
CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE E FAMILIARES. QUIS SABER 
QUAIS AS MUDANAS QUE EST AV AM SEN DO FEIT AS, 0 QUE 
ESTAVA SENDO REGULAMENTADO, PORQUE NO PROJETO 
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DE IXAVA BEM CLARO QUE ERA SOBRE AGUA E ESGOTO, SABE 
QUE ELES FORNECEM AGUA E O MEDO ~ QUE NO FUTURO 
OCASIONE UMA COBRANA DE ESGOTO PARA MUNiCIPES QUE 
N~O TEM CONDI~O DE PAGAR NEM A AGUA. INDAGAVA 
PARA QUE DEPOIS N~O ACONTECESSE ALGO OU UMA 
COBRANQA INDEVIDA COMO DE ESGOTO E N~O TER E PARA 
REVER SERIA MAIS COMPLICADO APS APROVADO. INCLUSIVE 
ELA REPASSOU UMA LEI/ DECRETO ONDE DIZ QUE A ENEL PODE 
FAZER A AC~O SUGERIDA. CASO DIMINUAM OS IMPOSTOS 
TERIA ASSOCIAQOES QUE TERIAM UMA DIMINUIQ ~O DE MAIS DE 
R$ 500,00 MENSALMENTE E JA SERIA UMA AJUDA. 0 RELATOR 
MANIFESTOU -- SE PELA APROVAQ~O. INDAGOU SE ERA PARA 
TODAS AS ASSOCIAQ~ES OU SE FICA A CRIT~RIO DO SISAR A 
ASSOCIAC~O. SUGERIU SE O MUNICIPIO NO PODERIA CEDER 
A TAXA QUE ~ COBRADA PARA OS BOMBEIROS PARA OS 
FUNCION~RIOS PARA FAZER O SERVI~O. POR EXEMPLO ONDE 
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TIVER O SISAR O MUNICIPIO DISPONIBIL IZAR UMA PESSOA PARA 
FAZER O SERVI~O J~ IR IA D IMINUIR  A TAXA DA CONTA DE 
AGUA. O MEMBRO MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. 
PRESTOU CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE. COMENTOU QUE OS 
MEMBROS S~O IMPORTANTES, E COMEQAVAM AS COISAS PELO 
INVERSO. SOBRE AO QUE FOi POSTO NAO T INHA NENHUMA 
OBSERVAQ~O A FAZER SOBRE O PROJETO, HAJA VISTA, QUE ~ 
S UMA ADEQUAQ~O AO QUE J~ EXISTE, N~O ESTAVA 
GERANDO NENHUMA DESPESA A MAIS PARA AS ASSOCIAQES 
E SEUS MEMBROS .  NO PARAGRAFO SEGUNDO DO ARTIGO 
PRIMEIRO MOSTRAVA BEM SOBRE.  EM RELA~O A DELEGA~O 
QUANTO AS AQ~ES DE SANEAMENTO BASICO, FICOU UM 
POUCO DE OLHO EM RELA~O AO ESGOTAMENTO, MAIS NO 
PARAGRAFO SEGUNDO DO ARTIGO TERCEIRO JA AMARRA BEM 
ISSO, PARA A REALIZAQ~O DOS SERVI~OS DELEGADOS POR 
ESTA LEI, 0 S ISAR BAIXO JAGUARIBE ESTA AUTORIZADO A 
COBRAR TARIFA DE AGUA, N~O FALA SOBRE ESGOTAMENTO E 
CASO ACONTE~A ~ ALGO QUE VIR~ POSTERIOR. SOBRE A 
DIMINUIQ~O DAS TAXAS ~ ALGO QUE REALMENTE PRECISA SER 
VISTO PORQUE QUALQUER VALOR QUE SE D IMINUA JA 
FAVORECE AS FAM[LIAS, TANTO NAS QUEST~ES COLOCADAS 
PELOS EDIS ANDESON E FRANCIEUDO DA RETIRADA DO ICMS 
COM A MUDANA. A QUEST~O DOS PONTO DA ILUMINA~O 
PBLICA ~ IMPORTANTE ELES VEREM. SOBRE O FUNCION~RIO 
N~O ~ PROBLEMA PARA O MUNICiPIO J~ QUE TEM MAIS QUE 
SUF ICIENTE PARA CU IDAR DISTO, CONSIDERA UM ABSURDO TER 
UM FUNCION~RIO PAGO COM RECURSO PBLICO E AINDA A 
ASSOCIAQ~O CONTRIBUIR PARA COM ELE, TERIA QUE VER UMA 
FORMA DE CONVERSAR COM ESTE SERVIDOR PARA VER SE NAO 
SERIA NECESS~RIO OU AT~ SE FOR O CASO DIMINUIR O VALOR 
QUE A ASSOCIAQ~O TRANSFERE PARA ELE E CABE AOS 
ENVOL VIDOS DECIDIREM. EM SEGUI DA O PRESIDENTE 
COLOCOU O PROJETO EM VOTA~~O. O EDIL ANDESON 

MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. DESTACOU QUE SE N~O 
ESTAVA ENGANADO ERAM NOVE ASSOCIAQ~ES 
ADMINISTRADAS PELO SISAR. SOBRE A ILUMINAC~O PBLICA 
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ELAS PORQUE EST~O REALIZANDO ATIVIDADE RURAL QUE ~ O 
CONST A NA LEI. ENT~O NADA MAIS JUSTO DE QUE ELES FIZESSEM 
UM PROJETO DE INDICAQ~O A RESPEITO. O EDIL CESAR 

MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. DESTACOU QUE O 
PROBLEMA ~ RELACIONADO COM O VALOR DA CONTA DE 
ENERGIA DAS ASSOCIA~ES. ACREDITA QUE ELAS TENHAM 
COMO CONSEGUIR ENERGIA SOLAR O QUE JA FACILITARIA E 
IR IA VER COM O LiDER SE SERIA POSS/VEL. O EDIL CLAUDEMIR 

MANIFESTOU - SE PELA APROVA~~O. SAUDOU A TODOS 
PRESENTES. PRESTOU CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE E FAMILIA 
PELO FALECIMENTO DE SEU PAI. SOBRE O PONTO DE 
ILUMINAC~O DE ABASTECIMENTO DE AGUA DO SISAR, J~ EXISTE 
PROJETOS NA CASA QUE ISENT AM A T AXA. DESSA FORMA ERA 
JUSTO A ISENQ~O DESTA TAXA. O EDIL MANUEL FERNANDO 

MANIFESTOU - SE PELA ABSTENQ~O. SAUDOU A TODOS 
PRESENTES. MANIFESTOU CONDOL~NCIAS AO PRESIDENTE E 
FAM[LIA PELO FALECIMENTO DE SEU PAI, QUE SABE O QUANTO 
ELE TRABALHOU PARA FORMAR SEUS FILHOS E ERGUER A FAMILIA 
NO MUNICIPIO. COMENTOU QUE O EDIL JO~O FILHO ESTAVA 
ATENTO, AT~ PORQUE O TEMA DO PROJETO ~ DE ACES 
PREV ISTAS. DEST ACOU QUE O PROJETO JA HA V IA SIDO BEM 
DISCUTIDO , MAS ERA BEM SINCERO ,  SE FOSSE VEREADOR EM 
2019  JAMAIS TERIA VOTADO NESTE PROJETO ATE PORQUE SE 
OBSERVA QUE ESTES SERVIOS EM ESPECIAL O DA TAXA DE 
ILUMINAC~O PBLICA ONDE O VALOR ARRECADADO VAL 
TODO PARA A PREFEITURA ~ MUITO MAL ADMINISTRADO E OS 
MUNMCIPES PAGAM UMA TAXA ALT[SSIMA DE ILUMINAQ~O 
P~BLICA E INFELIZMENTE OS BAIRROS, AS COMUNIDADES 
RURAIS, O MUNICiPIO EM GERAL VIVE AINDA UM APAG~O. 
CHEGOU UM PROJETO DESTA ENVERGADURA NOVAMENTE NA 
CASA E ENTENDE O POSICIONAMENTO DOS DEMAIS , MAS 
JAMA IS VOTARIA E ABSTEVE - SE DO VOTO. ACHAVA 
INTERESSANTE QUE QUAN DO FOSSEM VOT AR PROJETOS DE 
CARTER DE URG~NCIA - URGENT[SSIMA CONVOCAREM AS 

N~O SERIA UM PREJUiZO PARA A GEST~O E S IM UM BENEFICIO 
PARA A COMUNIDADE E UMA MANEIRA DE COLABORAR COM 
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COMUNIDADES PARA O U V I -  LAS EM RELA~O AOS PROJETOS 
VINDOS DO EXECUTIVO. MANIFESTARAM -- SE TAMB~M PELA 
APROVAQ~O OS EDIS: FRANCIEUDO; FRANCISCO SAMUEL; 
JO~O FILHO; NELCO FILHO; PORFIRIO JUNIOR. EM SEGUIDA O 
PRESIDENTE DECLAROU QUE O PROJETO EST AV A APROV ADO 
POR MAIORIA ABSOLUTA. APS AGRADECEU A TODOS PELAS 
CONDOL~NCIAS. DESTACOU QUE S~O AC~ES DA C~MARA 
QUE IR~O AJUDAR TANTO A COMUNIDADE QUANTO A GEST~O. 
DEPOIS DE IMPLANTAR O PROGRAMA SISAR SE PERCEBE QUE 

,  ,  

TEM MELHORADO EM COBRIR AGUA NO MUNICIP IO NAS 
COMUNIDADES EMBORA HAJA RECLAMAQ~ES. SE ADEQUAR 
ATRAV~S DE ALGUNS PROJETOS COMO O DA ILUMINAQ~O 
PBLICA E S~O AKOES QUE PODEM LUTAR E CONSEGUIR.  
OUTRA GRANDE IDEIA SERIA OS PAIN~IS SOLARES. QUE 
ACOMPANHA DESDE DE 1997  OS TRABALHOS DO LEGISLATIVO 
E DOS PREFEITOS. A ~POCA QUE A COELCE ABANDONOU 
PRATICAMENTE A ILUMINAQ~O P~BLICA E DIZIA QUE ERA 
OBRIGA~O ERA DO MUNICiPIO SENDO QUE ERA ELA QUEM 
ARRECADAV A E REP ASSA VA A PREFEITURA ,  MAS DE TODA 
FORMA A OBRIGA~O ERA DELA. A COBRANQA VEIO MUITO 
GRANDE EM CIMA DO LEG ISLATIVO E DO GESTOR ATE QUE 
CRIOU - SE ESTE PROJETO PARA QUE O MUNICiPIO TOMASSE AS 
R~DEAS DA ILUMINAQ~O PUBLICA. DESDE ENT~O VIU AS 
COMUNIDADES SEREM AMPLIADAS, A ILUMINAQ~O COM 
POSTES, TROCA DAS L~MPADAS, N~O EST~ CEM POR CENTO E 
DO VEREADOR ACHA QUE ESTA MAL ADMINISTRADO ,  VIA QUE 
MUITA COISA FUNCIONOU E MELHOROU APS ESTES 
PROGRAMAS QUE A PREFEITURA NA GESTAO DO EX PREFEITO 
SIMAO PEDRO DEU IN ICIO. ELES COMO PARLAMENTARES IR IAM 
COBRAR CADA VEZ MAIS .  T INHA SO EU PARABENIZAR PELAS 
ACES DA GEST~O DO EX PREFEITO SIM~O PEDRO. 
AGRADECEU O APOIO DO PREFEITO JOS~ RUBENS E DO LiDER 
SIM~O PEDRO NO MOMENTO DIFiCIL QUE PASSOU COM A 
PERDA DE SEU PAI QUE ERA REFERENCIA PARA A FAMILIA, UM 
GRANDE HOMEM PARA A SOCIEDADE DE ORS E CONTRIBUIU 
PARA O MUNICIPIO DESDE A CONSTRUC~O DO A~UDE. 
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AGRADECEU A TODOS QUE ESTIVERAM PRESENTE DE FORMA 
F[SICA OU VIRTUAL E AO HOSPITAL REGIONAL QUE TEVE TODA 
UMA ATEN~O COM A SA~DE DE SEU PAL, N~O DEIXANDO 
NADA FALT AR APESAR DA PRECARIEDADE DA SAU DE NO BRASIL 
O MUNICIPIO DE ORS ERA PRIVILEGIADO. NADA MAIS 
HAVENDO A TRATAR O PRESIDENTE DECLAROU ENCERRADA A 
SESSO. EU ANDR~A AMORIM SAMPAIO DIGITEI A PRESENTE ATA 
QUE APS APROVADA SER~ ASSINADA POR QUEM DE DIREITO. 
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